

Saint-Calais. Dans les ateliers de l'Esat Kalistâ : de la machine à café aux espaces verts

Jeudi 18 novembre 2021, l'établissement et service d'aide par le travail (Esat) Kalistâ a ouvert ses portes au public, qui a pu découvrir la grande diversité de ce qui est proposé aux clients.



L'Établissement et service d'aide par le travail (Esat) de Saint-Calais qui a pris la marque commerciale [Kalistâ](#) en 2017 a ouvert ses nombreux ateliers jeudi 18 novembre 2021, au public.

Près de 300 travailleurs en situation de handicap

L'établissement calaisien qui dépend de l'Association pour adultes et jeunes handicapés ([APAJH 72-53](#)) est l'un des cinq sites de production sur lesquels sont implantés les établissements, avec Le Mans, Chérancé, Marolles-les-Braults, et La Flèche qui emploient près de 300 travailleurs en situation de handicap et une cinquantaine d'encadrants.

À Saint-Calais, 86 personnes, soit 72 équivalents temps plein, travaillent pour l'Esat, dirigé par Benoît Detrain depuis un peu plus de deux ans.

Visite guidée avec le directeur du site dans des ateliers spacieux, qui abritent des activités traditionnelles et d'autres qui doivent s'adapter en fonction de la demande des clients.

« Comme n'importe quelle entreprise »

Benoît Detrain, le pourvoyeur de clients et donc de commandes de l'établissement, explique : « **Nos clients nous considèrent comme n'importe quelle autre entreprise. Il nous faut donc être performants et compétitifs, pour pouvoir décrocher des marchés, qui assurent de l'activité à nos travailleurs** ».

De l'atelier électrotechnique où l'activité principale est la remise en état de machine à café pour professionnels, à l'activité espace vert, qui va de la création à l'entretien.

Fiers de travailler

L'atelier mécanique, une grosse activité dans la coupe de tube, la tôlerie, un des secteurs les plus anciens. La blanchisserie, ou la couture, la visserie, ou encore le conditionnement de divers produits.

La liste n'est pas exhaustive, puisque l'activité doit s'adapter régulièrement aux besoins.

Mais le savoir-faire est là, en même temps que la fierté et l'enthousiasme d'exercer un métier valorisant pour des personnes en situation de handicap.